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听众留言：
原本学校操场向社会开放，后受疫情

影响关闭，请问现在能否重新开放供市民
朋友锻炼身体？

南通市教育局党组书记、局长成宾：
此前，我们也关注到这个问题。之前

确实是受疫情影响关闭，但由于“双减”政
策出台后，学生在校时间延长，如果学生在
校期间有社会人员进入学校，会对学校管
理和校园安全带来影响。因此，我们需要
进一步研究后再作决定。

南通市教育局负责人走进直播室回应热点问题——

今年高考成绩创五年来新高
学校操场能否重新向社会开放？培训机构不再办学退费

成难题？如何看待南通教育的“卷”？昨天，南通市教育局领导
携相关处室负责人走进“政风行风热线·一把手上线”直播室，
倾听市民意见建议，回应群众关注关切。

今年，我们进一步明晰教育工作的目
标维度、教育的工作布局和关键环节。

目标维度一是着眼于人民群众对优
质、公平教育的迫切需要，要办好人民满意
的教育；二是着眼于孩子的终身发展、终身
成长，要培养更多具备四个自信的孩子；三
是着眼于国家和民族的需要，真正做到为
党育人、为国育才。

在工作布局上，注重三线并重。把高
质量发展作为生命线，把五育并举作为发
展长线，把校园安全作为教育工作的底线。

抓住三个关键环节：凝聚教育共识、落
实四全管理、促进教学改革。四全即“全空
间、全时段、全领域、全对象”，我们力求通
过严格科学、全过程、全覆盖的管理提高办
学质量。

在教学改革方面，通过一系列谋篇布
局和工作推进，今年我们的教育工作到目
前为止已取得一系列显著成绩。比如刚刚
结束不久的高考，南通高考成绩再攀高峰，
无论是处于拔尖水平学生的人数还是上线
率，都是近5年来最好的一年。

南通市教育局党组书记、局长成宾：

今年高考成绩再攀高峰

1万元培训费迟迟未退还

市民沈先生：
我给小孩报名了美国科蒂思

维学科英语，已经上了部分课
程。现在该机构不再办学，但剩
余约1万元费用未退还。

崇川区教育体育局局长陆红兵：
首先，双方要根据所签订合

同中相关退费规定进行协商，如
果双方不能达成一致意见，校外
培训监管科可协助家长与机构协
商。如果调解仍未成功，建议家
长通过法律渠道维护自己的合
法权益。

经过对校外培训机构的集中
整治，目前学科类培训机构已经

清零，所以请家长不要轻信所谓
的学科类培训。

非学科类培训机构，由文旅、
体育、科技等部门牵头，对所有机
构重新审批。

家长在选择非学科类培训机
构时，一定要对其资质等有关情
况进行全面了解，选择正规的培
训机构；在缴费时，不得一次性缴
纳超过培训期3个月或60课时的
费用，且不能超过5000元；如果
培训机构违反相关收费规定，一
旦发现，我们将责令其整改。校
外培训监管科已联合科技局、文
旅局等相关职能部门，加大检查
和监督力度。

市民朱先生：
我家小孩在上小学，存在小学教

师让家长代批作业的现象。

崇川区教育体育局局长陆红兵：
教体局有明确规定，不得要求家

长批改孩子作业。节目后，我们将进一
步核查，如果情况属实将要求学校立
即整改。并且，将持续加大监管力度。

本报记者张园整理

严禁要求
家长批改作业

刘宏兵：
南通教育在全省一直保持领先水

平，目前南通市部分区县学校教学成
效显著。我建议将一些可复制的经验
进行推广，使各个区县学校能更加优
质、均衡发展。正值暑期，这是中小学
生心理问题聚集期，也是家长与孩子
矛盾聚集期。建议出台一些举措，帮
助有效化解家长与学生之间的矛盾。

学校操场能否
再次对外开放？

推进优质教育
均衡发展
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始于2014年的缘分

市民：
近年来，南通教育在取得可

喜成绩的同时有些“卷”。

南通市教育局党组书记、局长成宾：
教育“内卷”不仅仅出现在

南通，这个热词在全国各地亦
频频出现。值得注意的是，南
通“内卷”并不意味着盲目和无
序竞争。自 2022 年起，市教育

局就旗帜鲜明地提出聚焦“学
习时长要合理、教学效率要提
高、五育并举要落实、育人资源
要拓展、学生营养要跟上、创新
思维要强化”六项要求，一一部
署落实。以人为本，将学生的
身心健康放在首位。以提高教
学效率来促进教学质量的不断
提升，保证学生得到均衡、全面
的发展。

如何看待南通教育的“卷”？

掐指一算，我同《江海晚报》的缘
分已经持续了快 10年。那时候很多
文友都在同一个QQ群里玩，大家互
相交流写作信息。某天，南通的一位
文友在群里发了一个邮箱，说大家可
以给《江海晚报》宠物版投稿。我记下
那个邮箱投了一篇稿子，题目是《我们
家的宠物蝈蝈》，讲的是我父亲养蝈蝈
的真实故事。没想到过了几天，就发
在了《江海晚报》宠物版面，当时有多
开心就甭提了。

我陆陆续续地在宠物版、万家灯火
版、晚晴版发了一些稿子。印象最深的
是2021年10月20日，收到万家灯火版
面编辑老师的邮件，发件人网名叫“香瓜
何处”。她告诉我，《江海晚报》万家灯火
版投稿邮箱有变化，新的收稿邮箱她在

邮件里写了3遍。平时我们说的，重要
的事情说三遍，大概就是这个意思。新
邮箱我当然就记下了，老邮箱我一直没
舍得删掉。每次想到编辑老师给一个无
名小作者回复，告诉邮箱有变动，心里就
觉得暖暖的。

给《江海晚报》投稿，常常有惊喜从
天而降。那次发现在万家灯火版面有我
的一篇稿子，可是如果不是署名“窗外
风”，单单看文章内容，对我这记性不好
的人来说真搞不清是不是自己写的，我
甚至怀疑难道有人跟我网名一样吗？估
计是没有。我打开邮箱搜索了半天，才
发现稿子是一年前投的，是节日稿件，我
投的时候已经有点晚了，当时是抱着侥
幸的心理投的，想着有枣没枣打一竿子
好了。当年当然没打到，因为投得确实

是太晚了，但是没想到编辑老师存了一
年，在第二年的这个节日把我的稿子发
到了报纸上，当时，我内心特别感动不知
如何表达，真想给编辑老师打个电话表
示感谢，可是同编辑老师的联系除了邮
箱外我一无所知。

我激动地发了个朋友圈：在每天
雪片一样飞来无数稿件的情况下，没
想到《江海晚报》的编辑老师能把一个
陌生作者的稿子保存一年，编辑老师
太负责了，对待工作的态度太让人敬
佩，对我这个无名小作者来说，是多么
荣幸呀。

在《江海晚报》迎来30岁生日之际，
祝福《江海晚报》，愿同《江海晚报》的故
事一直延续下去。

窗外风


